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Fachscha�srat Mathematik
Protokoll zur FSR-Sitzung am 2016-04-06

Sitzungsleitung: Kay F. Schmidt, Protokollführung: Maximilian Marx

1 Begrüßung und Formalia

Kay F. Schmidt erö�net die Sitzung um 18:15 Uhr. Die Beschlussfähigkeit wird mit 7/11 Mitgliedern festgestellt.
Das Protokoll vom 2016-03-16 wird bestätigt.

Anwesende FSR-Mitglieder:
Benedikt Bartsch, Joshua Blöcker (ab TOP 2, bis TOP 5), Felix Joseph (bis TOP 5), Vincent Knyrim,
Ma�his Leicht, Agnes Reuschel, Kay Schmidt, Luisa �ümmel

Entschuldigt abwesende FSR-Mitglieder:
Vera Könen, Paul Reidelshöfer, Susanne Stimpert

Unentschuldigt abwesende FSR-Mitglieder:

Ruhende Mandate:

Gäste:
Daniel-Eike Hardt, Johannes Hohner, Maximilian Marx

Die Verabschiedung des Protokolls vom 2016-02-09 wird vertagt, weil der Protokollant nicht anwesend ist.

2 Berichte

• Felix berichtet aus dem Stura. Die beiden juristischen Studiengänge sollen abgescha� werden. Im StuRa
stößt dies auf Ablehnung, ebenfalls sehen wir die Position, dass man Studiengänge mit hohem Lehrex-
portanteil auch schließen könnte, als gefährlich an. Es wird angeregt, Widerstandsaktionen zu planen.
Felix berichtet, dass die Unileitung wohl der Schließung positiv gegenübersteht, einzelne Personen hal-
ten dies aber für ”einen unglaublichen Scheiß,“ da insbesondere der Status der Universität als Volluni-
versität dadurch aufgegeben wird.

• Vincent berichtet, dass Professor Timmermann den Büroschlüssel bei Frau Kluge abgegeben hat.

• Vincent berichtet aus der AG Rechentechnik. Da dieses Jahr keine Lizenz für den Intel-Fortran-Compiler
bescha� werden soll, liegen die voraussichtlichen Ausgaben für dieses Jahr bei etwa 10000 Euro. Es
wurde sich aus Datenschutzgründen gegen die Einführung von Windows 10 ausgesprochen, solange
sich dies vermeiden lässt. Die Datennetzsanierung soll möglicherweise 2017 erfolgen. Es wurde ein
mobiles Brandmeldesystem installiert, möglicherweise kommt es dadurch in nächster Zeit zu weite-
ren Fehlalarmen. Im Zuge des Webrelaunch soll Anfang Juni die neue Webseite freigeschaltet wer-
den. Zur Modernisierung der Rechnerinfrastruktur sollen (in den nächsten Jahren) für 40000 Euro neue
Hardware bescha� werden und Personen damit beau�ragt werden, die Verwaltung mi�els des freien
Con�guration-Management-So�ware ansible zu automatisieren.

• Ma�his berichtet vom Tre�en der Mi�elbauinitiative. In vielen Instituten wird die Lehrbelastung nur
durch Überlaststellen getragen, deren Verträge zum 31. Dezember auslaufen und nicht durch die selben
Personen wiederbesetzt werden dürfen. Es besteht also die Gefahr, dass mi�en im Semester Teile der
Lehrkapazität wegbrechen. Es wird geplant, dies beim Turnustre�en im Rektorat anzusprechen. Daniel
bestreitet, dass die Studierende in dieser Hinsicht eine ein�ussreiche Gruppe darstellt. Dennoch sollte
die Problematik angesprochen werden.
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3 Entsendungen

Es wird vorgeschlagen, Felix in die Fachkommission zu entsenden. Der Vorschlag wird ohne Gegenrede an-
genommen.
Es wird vorgeschlagen, Johannes in den Institutsrat Algebra zu entsenden. Der Vorschlag wird ohne Gegen-
rede angenommen.
Es wird vorgeschlagen, Ma�his in die Prüfungsausschüsse für die Diplomstudiengänge zu entsenden. Der
Vorschlag wird ohne Gegenrede angenommen.

4 KoMa

Joshua hat sich nach Fahrtpreisen zur KoMa in Heidelberg erkundigt. Joshua stellt folgenden Antrag: ”Der
FSR möge beschließen, für die Fahrt von und zur KoMa nach Heidelberg für bis zu vier Personen einen Fi-
nanzrahmen in Höhe von 400 Euro zur Verfügung zu stellen.“ Der Antrag wird ohne Gegenrede angenommen.

5 Sitzungstermin

Die nächste Sitzung soll am Mi�woch, 2016-04-13, um 19:00 Uhr sta��nden.

6 Grillen

Agnes berichtet, dass der Grillgenehmigungsantrag fristgemäß eingereicht wurde, aber noch keine Rückmeldung
erfolgte. Ma�his hat Hunger.

7 Brückenkurs

Es wurde angefragt, ob wir wieder eine ”spezielle“ Übung wie beim letzten Jahr anbieten wollen. Es wird
über Sinn und Unsinn dieser Übung respektive eines eigenen Brückenkurses diskutiert. Es wird vorgeschla-
gen, die Veranstaltung wieder anzubieten, aber deutlich zu kommunizieren, dass es sich nicht um einen Teil
des regulären Brückenkurses handelt. In jedem Fall wäre es aber sinnvoll, den Erstis jedenfalls irgendeine
Veranstaltung zu bieten, wir signalisieren also Interesse.

8 Studiendokumente Bachelor Mathematik

Nachdem die aktuellen Studiendokumente jetzt verabschiedet sind, zeichnet sich eine weitere Änderung (et-
wa wegen des Wirtscha�snebenfachs) ab. Johannes stellt weitere Änderungsvorschläge vor: Die Module des
ersten Studienjahres sollen aufgeteilt werden, da sie sonst zu viele Leistungspunkte haben. Im gleichen Zug
sollen auch die Modulbeschreibungen spezi�scher gefasst werden. Ebenso sollten die Module des letzten Stu-
dienjahres getrennt werden. Die Regelung zum Praktikum sollte überarbeitet werden.

9 Informationsveranstaltung zur Bachelorarbeit

Johannes bemängelt, dass viele Studierende die Bachelorarbeit im ersten Mastersemester angefertigt haben,
und regt deshalb an, eine Informationsveranstaltung anzubieten, die zur Organisation und zum erwarten-
den Arbeitsaufwand berät. Es wird angeregt, dabei auch Professoren einzubinden. Ma�his übernimmt die
Organisation.

10 Stundenpläne Master

Die Stundenpläne für die Masterstudiengänge weisen anscheinend unnötige Überschneidungen auf. Möglicherweise
handelt es sich um ein Problem bei der Raumvergabe. Es wird vorgeschlagen, beim Verantwortlichen für die
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Stundenplanung nachzufragen, warum die Planung so ausgefallen ist. Dennoch wird zunächst weiterhin wild
spekuliert. Schließlich wird beschlossen, die �ematik in der Studienkommission anzusprechen.

11 Büromöbelkonzepte

Der Punkt wird auf die nächste Sitzung vertagt.

12 Teambuilding

Das Teambuilding soll am Montag, 2016-04-11, um 20:00 Uhr sta��nden. Es gibt Essen.

13 Sonstiges

• Professor Wensch darf wieder Werbung an der Pinwand für den Bridge-Kurs machen.

• Vincent regt an, dass das Büro mal wieder aufgeräumt werden könnte.

Kay F. Schmidt schließt die Sitzung um 19:57 Uhr.

Dresden, den
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Kay F. Schmidt, Sitzungsleitung

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
Maximilian Marx, Protokollführung


